



## Bericht zum Verbandstag am 25. April 2009

Im vergangenen Jahr wurde ich für den Ausschuss für Breitensport und Vereinsentwicklung als Präsidiumsmitglied Breitensport gewählt. Des Weiteren ist Norbert Zimmermanns als Breitenportbeauftragter mit einer halben Stelle sowie Ute Eidinger als Referentin tätig. Zu unserer ganz großen Trauer verstarb unser Referent Jörg Butz plötzlich und unerwartet. In unserem Ausschuss hat er mit seinen kreativen Ideen viele Akzente gesetzt, die uns nun sehr fehlen.

Der Ausschuss befasste sich im vergangenen Jahr im Wesentlichen mit folgenden Arbeitsfeldern:

Lehrgänge:

- Schulung für ehrenamtliche Mitarbeiter im Hockey
- Schulung für Turnierleitungen
- Lehrerfortbildung

Vereinshilfe

### Lehrgänge

- **Schulung für ehrenamtliche Mitarbeiter im Hockey:**  
Zwei Schulungen für ehrenamtliche Mitarbeiter in den Hockeyvereinen haben in Kahlenberg und in Viersen stattgefunden. Hier sind insbesondere Sportwarte, Jugendwarte, Betreuer und engagierte Eltern angesprochen, die ein Amt im Verein neu übernehmen aber auch für die erfahrenen Amtsinhaber werden Neuerungen im Bereich des WHV und des LSB erläutert.
- **Schulung für Turnierleitungen:**  
Eine Turnierleiterschulung hat in Köln stattgefunden. Obwohl bei dieser Schulung viele wichtige Informationen über die Ausrichtung von Turnieren vermittelt werden hat die Schulung nicht das erwartete Interesse geweckt. Deshalb wurde eine zweite geplante

Schulung in Dortmund abgesagt. Da es bei vielen Turnieren gerade bei den Ausrichtern Probleme gibt, ist es schade, dass dieses Angebot von den Vereinen nicht genutzt wurde.

- **Lehrerfortbildung**

Im abgelaufenen Jahr haben 4 Lehrerfortbildungen in Mönchengladbach, Essen, Oelde und Münster stattgefunden. Hier erhoffen wir uns, dass der Hockeysport in den Schulen intensiver ausgeübt werden wird und über diese Schiene Schüler für die Vereine gewonnen werden können.

**Vereinshilfe**

Im letzten Jahr wurden mehrere Vereinsberatungen zu den verschiedensten Themen durchgeführt. So konnte in einem Verein ein Programm mit ganzheitlichem Sportprogramm für Kinder mit Migrationshintergrund entwickelt werden. Andere Vereine wurden bei der Planung eines Kunstrasens beraten.

Im Internet auf der WHV Homepage ist unter der Rubrik Service – Vereinsservice ein umfangreiches Portal für alle wichtigen Fragen der Vereinsentwicklung angelegt worden. Natürlich nehmen wir gerne Anfragen der Vereine entgegen und bieten Hilfen an. Wir werden versuchen diese Anfragen nach unseren zeitlichen und ehrenamtlichen Möglichkeiten zu beantworten.

**Aufruf**

Wir suchen für unseren Ausschuss noch weitere, kreative Mitglieder aus dem gesamten Bereich des WHV. Interessierte melden sich bitte in der Geschäftsstelle.

*Sigrid Oesterlinke, im März 2009*